



神奈川ネット 市政報告

発行日:2016年8月5日



市議 山崎さゆき

<http://yamazaki.kanagawanet.jp/>



市議 くにかね久子

<http://kunikane.kanagawanet.jp/>

保育園 一時預かりの充実を

核家族化が進み、近所づきあいも薄くなっています。孤立した環境で子育てをする家庭が増えています。市の一時預かりは、子どもと子育て世代をサポートする重要な施策です。親子支援が必要な家庭との出会いも多く、虐待予防の役割も担っています。

養育支援のためのヘルパー派遣も拡充する必要があります。

山崎さゆき (大和市議)

この事業は、すべての新生児の家庭を保健師等が訪問する事業で、大和市は平成20年度から実施しています。

訪問などで支援が必要と判断した家庭には、家庭相談員が定期的に訪問し、様子を確認し、相談につけています。さらなる支援が必要な家庭は、子どもを保育園に通所させ、その送迎や家事支援などのためにヘルパーを派遣する「養育支援訪問事業」があります。

虐待相談の数は年々増え続けており、大和市も支援が必要な家庭は相当数あると考えられます。しかし家庭相談員の「相談」で終わっているケースが多く、ヘルパー派遣はほとんど行われていないのが現状です。

虐待予防のためには、支援の垣根を低くしてサポートする方向にかじを切る必要があります。



▲一時預かり受入れ実績が多い草柳保育園

▼同さくらの森保育園

平成27年度は、子ども子育て支援新制度に伴い、本市も力を入れました。新設の認可保育園は、

平成27年度は、子ども子育て支援新制度に伴い、本市も力を入れました。新設の認可保育園は、



受け入れ園を 増やすために

一時預かりの拡充

べての認可保育園で行うことになつておらず、どんな理由でも利用することができます。

また、受け入れは数施設に集中しています。一時預かりは、毎日来る保育園入所の子どもより手がかり、保育士確保の困難もあります。まだわずかです。

6月の一般質問で、市は「一時預かりの重要性を認識し、拡充に努めていきたい」と答弁しました。

新設の保育所が一時預かりに積極的になれないのは、ノウハウが不足しているのも一因です。積極的に取り組んできた園はかなりのノウハウを蓄積していますが、それを共有化する場が今はあります。経験豊富な園のスタッフを講師に、研修を行うことを提案しました。

しかし、27年度の一時預かりの受け入れは、新旧含め35施設中27施設で、利用延べ人数は2249人で

また前述のように、一時預かりは、保育所にとって負担が大きい事業でもあります。需要が増した場合には、補助金を上げるなど、柔軟な対応も必要です。子どもは、社会の未来であり希望です。乳幼児期への投資は、必ず実を結びます。これからも子どもと子育て世代への支援策をさらに充実するよう求めています。

介護保険 大丈夫?

— いざというとき 使えない制度へ

介護保険制度の改定で、2015年から要支援1・2のサービス(訪問・通所)が給付から外れ、市町村の新総合事業に移行しました(大和市は来年度から実施予定)。

虐待までは行かなくても、孤立した子育てで煮詰まっている保護者は、数時間でも子どもと離れているだけで、気持ちをリフレッシュすることができます。

保育園の一時預かりのうち、緊急的保育は、低料金で子どもを預けることができます。現在、す

国では、さらに介護度が重い要介護1・2の生活援助サービスまで給付から外して全額自己負担にするなどの検討が始まっています。

介護保険の利用者の6割は要支援1・2の方々です。さらなる給付の抑制は、在宅での生活を困難にします。介護度が重度化する方も増えるはずです。

介護保険の利用者の中には、支援1・2の方々の生活援助サービスを名活動を行うとともに、まずは給付から外れる要支援1・2のサービスの受け皿となる総合事業の構築を市に対して求めています。

次号
まちづくりレポート
10月発行

議会や市政の報告をしあわせた場です。
お気軽にご参加ください。(直接会場にお越し下さい)

8/18(木)	13:30~15:30	つきみ野ビレジ ☎ 274-1099 (宮崎)
8/26(金)	10:00~12:00	中央林間コミセン ☎ 275-6887 (河崎)
8/26(金)	10:00~12:00	深見南コミセン ☎ 264-0786 (武志)
9/13(火)	10:00~12:00	勤労福祉会館 ☎ 264-0786 (武志)

おしゃべりサロン
(議会報告会)
お知らせ

